

Freitag, 11. Oktober 2019

Tätigkeitsbericht des Nachhaltigkeitsreferats für die Legislatur 2018/2019

Hier ein Überblick über unsere verschiedenen Projekte:

Green Office

Das Nachhaltigkeitsreferat hat sich in der letzten Legislatur schwerpunktmäßig mit der Etablierung eines Green Offices an der Uni beschäftigt. Hierzu wurde eine Initiative ins Leben gerufen, Workshops und Coachings wurden besucht und wöchentliche Treffen organisiert. Darüber hinaus wurden Unterstützer*innen an der Uni gesammelt und Vernetzungsarbeit geleistet. Diese umfasst die bessere Vernetzung von nachhaltigen Hochschulgruppen, Vernetzung unter Mitarbeitenden der Universität und Unileitung und die nationale und internationale Vernetzung im Bereich Nachhaltigkeitsgovernance und Green Offices. Wir haben ein Konzeptpapier für ein Green Office an der Uni Münster entwickelt, sodass ein erster Entwurf für die Umsetzung steht. Ein erreichter Meilenstein wird die Veranstaltung perspektive n im November sein, bei der wir mit der Universität über Nachhaltigkeit ins Gespräch kommen werden und nochmal öffentlich auf unsere Wünsche und Ziele für eine zukunftsorientierte Uni eingehen werden.

Fahrräder

Es wurden insgesamt sechs Fahrradpumpen an strategisch günstig gelegenen Instituten angeschafft und aufgestellt. Hierbei haben wir besonders mit Hausmeistern und Fachschaften kooperiert, um eine langlebige Pumpennutzung zu garantieren.

Für den Aufbau weiterer Reparaturmöglichkeiten an der Uni wurden mit den entsprechenden Abteilungen erste Kontakte geknüpft, ebenso haben wir uns für eine allgemein bessere Fahrradinfrastruktur an der Uni eingesetzt.

Im Mai wurde veranstaltet das Nachhaltigkeitsreferat mit der AFO (Arbeitsstelle Forschungstransfer) ein Fahrradseminar zum Thema „Bike Cultures“, was aus Exkursion, anschließendem Ideenmining und schließlich einer Podiumsdiskussion („Fiets Flow“) bestand. Dadurch konnte öffentlichkeitswirksam auf Verbesserungsmöglichkeiten in der Münsteraner Fahrradkultur und -infrastruktur hingewiesen werden.

Studierendenwerk

Auch im Studierendenwerk setzte sich das Nachhaltigkeitsreferat für eine ökologische, vegane und vegetarische Mensa ein. Die Kundenpotenzialanalyse der Mensen wurde durch das Referat begleitet und mit ausgewertet. Das Studierendenwerk befindet sich auch durch diese Anregungen im Prozess der Erstellung eines Nachhaltigkeitsberichts.

Solarenergie an der Uni

Zum Thema erneuerbare Energien an der Uni wurde ein Konzept für Solaranlagen auf Unidächern erarbeitet, was nun dem Rektorat vorgelegt werden kann. Auch hierfür wurde Vernetzungsarbeit geleistet, auf die in der Legislatur 2019/2020 aufgebaut werden kann.

Tierschutz

Die Arbeit in der Kommission für tierexperimentelle Forschung stand unter dem Schwerpunkt, wie man die kritische Betrachtung von Tierversuchen mehr in den Fokus rücken und mehr Menschen an der Uni dazu motivieren könnte, sich mit dem Thema zu beschäftigen. Hierzu fand ein Symposium zum Thema „Der vernünftige Grund“ (im Tierschutzgesetz) im Dezember 2018 statt. Außerdem begleiteten wir weitere Projekte der Kommission und setzen uns dort für studentische Interessen ein.

AStA-Garten und Biodiversität

Wie immer betreuten wir auch den AStA-Garten und unterstützten die Organisation des erfolgreichen Gartenfests im Juni.

Außerdem haben wir an Veranstaltungen (Ideenmining, Insektentag) zum Thema Biodiversität teilgenommen, sodass auf Projektideen in der Legislatur 2019/2020 aufgebaut werden kann.

Mitarbeit beim Studentischen Gesundheitsmanagement (SGM)

Das Nachhaltigkeitsreferat hat im AK „gesunde Ernährung“ im Rahmen des SGM mitgearbeitet, unter anderem wurde eine Umfrage mit gestaltet.

Schlossplatz 1
48149 Münster

Zimmer: 202
Telefon: 0251 / 83 - 22363
E-Mail: asta.oeti@uni-muenster.de
Internet: www.asta.ms
Facebook: [ASTA Uni Münster](https://www.facebook.com/ASTAUniMuenster)

Ökokiste & Fairteiler

Die Verteilung der Ökokiste wurde auch in dieser Legislatur erfolgreich fortgesetzt. Außerdem wurde im Foyer des ASTA ein beliebter Fairteiler, also Foodsharing-Regal und -Kühlschrank bereitgestellt. Die Betreuung organisiert das Nachhaltigkeitsreferat. Dadurch bemühen wir uns der Lebensmittelverschwendung entgegen zu wirken.

Fashion Revolution Week

Wir organisierten die Eröffnungsveranstaltung der Fashion Revolution Week im April und unterstützten den entsprechenden Zusammenschluss von Initiativen zur Organisation der Woche. So wollten wir auf Missstände in der Modeindustrie hinweisen und Alternativen beleuchten.

Zero Waste Mai

Im Mai veranstaltete der ASTA ca. 20 Veranstaltungen im Rahmen des „Zero Waste Mai“, der von der Projektstelle im Nachhaltigkeitsreferat organisiert wurde. So konnte auf das Thema Abfallvermeidung mit vielen Beteiligungsmöglichkeiten für Studierende hingewiesen werden.

Nachhaltigkeitsreader

Das Nachhaltigkeitsreferat betreut schließlich die Neuauflage des beliebten Readers „Nachhaltig durch Münster“. Dafür wurden Absprachen mit der Stadt Münster getroffen und die Überarbeitung begleitet und organisiert, sodass der Reader voraussichtlich Ende November gedruckt werden kann.

Ökologische Grüße

Sara und Stefanie

Nachhaltigkeitsreferat der Legislatur 2018/2019